4

18/11/24

LEGISLATIVO

SECCIÓN



El plan económico da certeza: Morena; se basa en ficciones, revira la oposición

DE LA REDACCIÓN

Morena en la Cámara de Diputados defendió ayer el paquete económico 2025 presentado por la titular del Ejecutivo, pues consideró que genera certidumbre para los proyectos de infraestructura e inversión, así como los programas sociales que atienden la desigualdad, mientras la oposición lo criticó, ya que lo consideró ilusorio.

El coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, dijo que en cuanto a los ingresos, "se basa en ficciones; es optimista en relación con el crecimiento económico y el precio del dólar, y hay una fantasía respecto a la inflación, que considera será a la baja, igual que las tasas de interés". Por lo que hace al presupuesto, hay recortes desde el sistema de seguridad hasta el de salud, señaló.

El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN) consideró que el plan de presupuesto no es realista, sino idealista y un engaño para los mexicanos.

Consideró asunto crítico el de la deuda pública, que alcanzará 51.4 por ciento el producto interno bruto (PIB) en 2025, es decir, dos puntos porcentuales más que la estimada en el paquete de 2024. Este endeudamiento significa que se tendría que destinar mayor proporción de los ingresos fiscales al pago de intereses, descobijando gastos prioritarios.

Añadió que es lamentable el debilitamiento institucional que se realiza a diversas secretarías con funciones sustanciales, debido a que se les reducen de forma alarmante los recursos, como a la de Seguridad Pública, con un recorte de 35 mil 416.6 millones de pesos; Salud, 30 mil 296.8 millones; Medio Ambiente y Recursos Naturales, 25 mil 875, y Cultura, 4 mil 673.4.

Téllez aclaró que "si bien el PAN no se opone a los programas sociales para ayudar a los que menos tienen, preocupa el gasto excesivo con fines electoreros, y lo que se destina a los proyectos prioritarios de la Presidenta se traduce en un billón 25 mil millones de pesos".

Por su lado, la morenista Dolores Padierna subrayó que en el paquete económico 2025 se prioriza el impulso a la soberanía energética y la autosuficiencia. Consideró que el "Derecho Petrolero para el Bienestar", al que estará sujeto Pemex, tiene como objetivo simplificar la estructura tributaria de la empresa.

La paraestatal implementará un programa de austeridad sin precedente para ahorrar 50 mil millones de pesos mediante la optimización de recursos, gestión eficiente y consolidación de filiales, lo que fortalecerá sus finanzas en el corto plazo, explicó.

Se realizarán inversiones en exploración y producción en áreas estratégicas, como aguas profundas y campos maduros, para mantener la producción de crudo en 1.8 millones de barriles diarios y aumentar la de gas a 5 mil millones de pies cúbicos diarios, asegurando el abastecimiento nacional y reduciendo la dependencia de importaciones, afirmó.

Además, subrayó, Pemex se compromete a aumentar en 34 por ciento su capacidad de refinación y procesamiento de gasolina y diésel, y subir su producción en 343 mil barriles diarios para avanzar a la autosuficiencia energética.